
アンケート回答数
全体 → 48 名

Step1 → 20 名
消化管 → 12 名
Step3 → 16 名

0 0 0 0
会場までの交通手段は何でしたか？ 0 0 0

公共交通機関 → 45 名 (94%)

自家用車 → 3 名 (6%)

0 0 0 名 (0%)

申込み方法はどの方法がやり易いですか？ 0 0 名 (0%)

ウェブ申込み（現行） → 42 名 (88%)

パンフレット配布元を介して → 4 名 (8%)

FAX → 2 名 (4%)

0 0 0 名 (0%)

申し込んだきっかけは何ですか？ 0 0 名 (0%)

TOSからのメール → 5 名 (11%)

MUSE（超音波検査法フォーラム） → 3 名 (7%)

知人から紹介 → 18 名 (39%)

パンフレット → 20 名 (43%)

0 0 0 名 (0%)

パンフレットはどこで入手しましたか？ 0 0 名 (0%)

職場に郵送された → 2 名 #######

学会や研修会で → 0 名 (0%)

メーカーや問屋から → 0 名 (0%)

各研修会の採点（全体・班ごと） 0 0 0 0 0 0
0 0 0 0 0 0 0

Step1 全体 4班 3班 2班 1班
講義　エコーの基礎とプローブ走査　はどうでしたか？ 9.6 9.6 9.8 9.3 9.5
実技　プローブ走査のテクニック　はどうでしたか？ 9.4 9.0 10.0 9.3 9.3
講義　基本断面の理解　はどうでしたか？ 8.7 8.8 10.0 8.2 7.8
実技　肝臓　はどうでしたか？ 9.4 9.5 9.4 9.3 9.3
実技　胆道系　はどうでしたか？ 9.2 9.5 9.6 9.0 8.8
実技　膵臓・腎臓　はどうでしたか？ 9.2 9.5 9.7 8.0 8.8
今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ 9.4 9.8 9.6 9.2 9.3

消化管 全体 2班 1班
各消化管の講義　はどうでしたか？ 9.9 10.0 9.9
実技　上部消化管の実技　はどうでしたか？ 10.0 10.0 10.0
実技　下部消化管の実技　はどうでしたか？ 9.9 10.0 9.9
実技　虫垂の実技　はどうでしたか？ 9.4 10.0 9.0
講義　症例から学ぼう！消化管　はどうでしたか？ 9.7 10.0 9.4
今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ 9.9 10.0 9.9

Step3 全体 3班 2班 1班
講義　1　はどうでしたか？ 9.3 9.2 9.6 9.0
実技　仰臥位・左側臥位　はどうでしたか？ 9.2 8.9 9.6 9.2
講義　2　はどうでしたか？ 9.5 9.0 9.7 10.0
実技　臥位・右側臥位　はどうでしたか？ 8.9 8.8 9.4 8.4
実技　基本走査法　はどうでしたか？ 8.8 8.6 9.0 8.8
講義　なぜ見落としは起こるのか？　はどうでしたか？ 9.5 9.2 9.5 10.0
今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ 9.1 9.0 9.0 9.4

各研修会へのコメント
0 0

Step1 0
〇 講義　エコーの基礎とプローブ走査　はどうでしたか？ (平均9.6点)
　  　・DRなどは普段使わないのでとても参考になりました。(2班)
　  　・分かりやすかった。(2班)
　  　・動かしやすい持ち方、自分のクセが分かりました。(4班)
〇 実技　プローブ走査のテクニック　はどうでしたか？ (平均9.4点)

アンケート結果



　  　・講義の時間をもう少し実技寄りにしてほしい。(1班)
　  　・もう少し時間が欲しかった。(2班)
　  　・動かしやすい持ち方、自分のクセが分かりました。(4班)
〇 講義　基本断面の理解　はどうでしたか？ (平均8.7点)
　  　・少し難しかった(1班)
　  　・どこの画像をとれば良いか写真が小さくわかりづらいところもあった。あとで確認します。(1班)
　  　・はやくて少し追いつけませんでした。でもすごく理解はできました。(2班)
　  　・もう少しゆっくり聞きたかった。(2班)
　  　・どこが見落としやすかがよく分かった。もっと聞きたかった。(4班)
〇 実技　肝臓　はどうでしたか？ (平均9.4点)
　  　・肝区域、もっとじっくり教えて頂きたかったです。(3班)
　  　・１人の時間をもう少し長くしてほしい。(1班)
　  　・走査法よくわかった(1班)
　  　・肋間からの走査をできなかった。（時間がなかったからなのか私だけできなかった）(4班)
　  　・本当の初心者には点数をつけることはムリでした。ありがとうございました。(4班)
〇 実技　胆道系　はどうでしたか？ (平均9.2点)
　  　・胆道系は難しかったのでもう少し時間が欲しかった(3班)
　  　・胆管描出苦手だったんですけど丁寧に指導してくださってとても分かりやすかったです(3班)
　  　・脈管系はまだまだ難しいです。(2班)
　  　・ミッキーマウスサインは初めて知ったのですがとても分かりやすかったです。胆管系を見るのが苦手なので今後使っていきたいと思います。(2班)
　  　・本当の初心者には点数をつけることはムリでした。ありがとうございました。(4班)
〇 実技　膵臓・腎臓　はどうでしたか？ (平均9.2点)
　  　・今まで膵臓はよくわからなかったが、わかりやすかった。(1班)
　  　・以前に検査していた時は膵臓鈎部や頭部はみていなかったとわかりショックでした。(2班)
　  　・本当の初心者には点数をつけることはムリでした。ありがとうございました。(4班)
　  　・膵臓がとても分かりやすかったです。(4班)
〇 今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ (平均9.4点)
　  　・テンポが速く、実技を身につけるのは研修の時間内で難しいと感じました。(3班)
　  　・描出の仕方ばど参考になりました。勉強したことを気転にがんばっていきたい。(1班)
　  　・とてもためになりました。(2班)
　  　・もう少し時間が欲しかった。(2班)
　  　・本当の初心者には点数をつけることはムリでした。ありがとうございました。(4班)
　  　・自施設でもすぐに復習したくなるくらい良かったし、楽しかった。(4班)
〇 講師名を挙げて、良かった点・悪かった点を教えて下さい (平均点)
　  　・丸山さん、藤原さんとも細かいところまで丁寧に教えて下さり、大変勉強になりました。本当にありがとうございました。また次回よろしくお願いします。(3班)
　  　・藤原氏　こまめに声をかけて頂き、質問がしやすかった(3班)
　  　・常に声かけて下さってとても勉強になりました ^_^ ありがとうございました！(3班)
　  　・講師が二人ついてくださったので、実技後に個人的にアドバイス頂けたのが良かったです。(3班)
　  　・政所さん実習の歳テキストのどこを実習しているか説明が欲しかった。(1班)
　  　・女性講師の方細かい相談にのってくれてありがとうございました。(1班)
　  　・長時間でしたが、とても短く感じました。ありがとうございました。(2班)
　  　・溝口さん、吉村さんお二人ともとても丁寧に教えてくださり分かりやすかったです。お世話になりました。ありがとうございました。(2班)
　  　・丁寧に教えていただいてありがとうございました。(2班)
　  　・とても勉強になりました。ありがとうございました。(2班)
　  　・実際の細かなテクニックが聞けて大変勉強になりました。ありがとうございました。(2班)
　  　・工藤さん　わかりやすかったです。ありがとうございました。(4班)
　  　・原先生、工藤先生(4班)
　  　・ありがとうございました。工藤先生の膵臓おもしろかったです。(4班)
　  　・わかりやすく教えていただいてありがとうございました。楽しかったです。(4班)

消化管
〇 各消化管の講義　はどうでしたか？ (平均9.9点)
　  　・とてもわかりやすかったです。テキストに沿った内容で虫垂の描出の症例、たくさん見せていただきよかったです。(1班)
　  　・とてもわかりやすかったです(1班)
　  　・非常にわかりやすく丁寧でした(1班)
　  　・わかりやすい講義で、すぐ実践できたのは良かった(1班)
　  　・本を読んで学ぶより、実際、説明されてすごくよくわかるようになりました。(2班)
〇 実技　上部消化管の実技　はどうでしたか？ (平均10.0点)
　  　・胃の描出の仕方は十分よくわかりました。(1班)
　  　・良く理解出来ました。練習してもっと上手に描出したいと思いました(1班)
　  　・わかりやすかったです(1班)
　  　・わかりやすい講義で、すぐ実践できたのは良かった(1班)
　  　・はじめて頸部食道を描出してみました。ルーチンで注意してみてみていないので、何を見ているのかわかっていませんでした。(2班)
　  　・胃の検査はいままであきらめていた部分がありましたが、思ったよりできそうです。(2班)
〇 実技　下部消化管の実技　はどうでしたか？ (平均9.9点)
　  　・何回もプローブを持たせていただきよかったです。(1班)
　  　・良く理解出来ました。練習してもっと上手に描出したいと思いました(1班)
　  　・わかりやすかったです(1班)
　  　・わかりやすい講義で、すぐ実践できたのは良かった(1班)
　  　・体位変換で効率よく描出する方法を教えていただきました。(2班)
　  　・描出が難しかったり、何を見ているのかわからないことが多くて、頑張って追うことをあまりしていなかったです。(2班)



〇 実技　虫垂の実技　はどうでしたか？ (平均9.4点)
　  　・うまく出せなかったですが、今後練習したいと思います(1班)
　  　・もう少ししっかり出したかったです。でも実践に活かせそうです。(1班)
　  　・まだまだ練習が足りないなと思いました(1班)
　  　・もう少し時間が欲しかったです(1班)
　  　・コツをつかむことができました。腫大の症例では、もっと出しやすいかなと思います(臨床で）(1班)
　  　・一番難しかったですが、出せるようになるまでやってもらえて良かった。(2班)
　  　・盲端部まで自分は出していたつもりでしたが、自分の想像と違うところにあることが多いと思いました。(2班)
　  　・講師でも描出できないこともあるのを知って少し安心しました。(2班)
〇 講義　症例から学ぼう！消化管　はどうでしたか？ (平均9.7点)
　  　・もう少しゆっくり聞きたかったです(1班)
　  　・わかりやすかったです(1班)
　  　・よくわかりました(1班)
　  　・普段あまり症例を見ないので、とても勉強になりました(1班)
　  　・内容が多々あるので、もう少しゆっくりめに各項目知りたかった。(1班)
　  　・自分で描出して、診断できるのか不安でいっぱいです。(2班)
〇 解決できたこと、できなかったことを教えて下さい
　  　・スクリーニングの仕方はよくわかりました。必ず実践してる珍に活かします。虫垂の描出が今ひとつでした。でも画像は覚えたので頑張ります。(1班)
　  　・虫垂の描出があまりできなかった(1班)
　  　・大腸はとても良く理解出来ました。虫垂はまだあまり自信がないです(1班)
　  　・正常虫垂の描出ができて良かった(1班)
　  　・症例画像をもっと学びたい(1班)
　  　・消化管は苦手、出せないという考えを見直し、やれるかもと思えました。(2班)
　  　・虫垂の描出は難しかったですが、ポイントを踏まえて練習し、今後に活かしていきたいと思います。(2班)
　  　・自分で次回もう一度描出できるのか不安が残りました。これがそうですとはっきり言える自信を持てるようになりたいです。(2班)
〇 今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ (平均9.9点)
　  　・勉強になりました。ありがとうございます。(1班)
　  　・とても良かったです(1班)
　  　・とても勉強になりました(2班)
　  　・丁寧に教えていただきありがとうございました。(2班)
〇 講師名を挙げて、良かった点・悪かった点を教えて下さい (平均点)
　  　・谷村先生、楽しい講義をありがとうございました。わかりやすかったです。(1班)
　  　・とてもわかりやすい講義でした。解剖の所をもう少しゆっくり説明があればと思いました。(1班)
　  　・非常にわかりやすく丁寧でした。また参加したいと思いました。(1班)
　  　・谷村先生、お世話になりました。あっという間の時間でした。(1班)
　  　・わかりやすく丁寧でした(1班)
　  　・話すペースもゆっくりで一つ一つ理解出来ました。職場で少しずつ慣れていきたいです。(1班)
　  　・谷村先生、今日は素晴らしい勉強ができました。日頃からルーチンに消化管を見る癖を付けていきたいと思います。ありがとうございました。(2班)
　  　・谷村さんが実際に行っている走査を教えていただき、とても貴重な体験をさせていただきました。内容が自分のレベルにあった内容で今後の勉強がしやすくなりそうです。あっという間でした。(2班)

Step3
〇 講義　1　はどうでしたか？ (平均9.3点)
　  　・例え話が上手でした。(3班)
　  　・体位変換の必要性などわかりやすかった(1班)
　  　・分かりやすかった、特に体位変換によるガスの移動(1班)
　  　・Step2と内容があまり変わらなかったのが残念(1班)
　  　・臓器ごとの見やすいポイント観察しなければならないポイントが分かりやすくて良かった(1班)
　  　・例えがわかりやすかった。(2班)
〇 実技　仰臥位・左側臥位　はどうでしたか？ (平均9.2点)
　  　・考え方が変わりました。(3班)
　  　・説明もわかりやすかったし指導も上手でした(1班)
　  　・スライド走査が出来て良かった(1班)
　  　・プローブの傾け方や圧迫のやり方が分かりやすく教えていただけたのでよかった(1班)
　  　・先生のフォローがあるので、理解しやすかった。(2班)
〇 講義　2　はどうでしたか？ (平均9.5点)
　  　・時間配分のミス。内容は素晴らしかった。(3班)
　  　・肝区域が理解しやすかった。(3班)
　  　・分かりやすかった(1班)
　  　・聞きやすい内容でランチョンセミナーとしては満点です(1班)
　  　・わかりやすくて良かったと思います。(1班)
　  　・（ランチョンのことですか？）(2班)
〇 実技　臥位・右側臥位　はどうでしたか？ (平均8.9点)
　  　・新たなアプローチを覚えました。(3班)
　  　・膵臓の描出方法が分かってよかった。(3班)
　  　・肋間走査の苦手意識が残ってしまった(1班)
　  　・右側臥位を初めて行って膵臓がみやすい事が分かった(1班)
　  　・右側臥位での膵尾部の観察の仕方が難しく苦戦した(1班)
　  　・もう少し時間が欲しかった。(2班)
〇 実技　基本走査法　はどうでしたか？ (平均8.8点)
　  　・覚えるまでは時間かがかかりそうです。(3班)
　  　・１日を復讐できて良かった(1班)



　  　・レベルが違う人を混ぜて欲しかった上手な人のも見て習いたかった(1班)
　  　・体位変換の順番が分かり今後の検査にいかしていきたい(1班)
　  　・もう少し時間が欲しかった。(2班)
〇 講義　なぜ見落としは起こるのか？　はどうでしたか？ (平均9.5点)
　  　・そうなのかと自覚しました。(3班)
　  　・胆囊の出し方が勉強できた(1班)
　  　・分かっているようでまだわかっていない基本を確認できて良かった(1班)
　  　・距離をとることによりアーチファクトを減らすことができる事がわかりよかった(1班)
　  　・とても勉強になった。今後の業務に役立てたい。(2班)
〇 今回の研修会は、全体的にどうでしたか？ (平均9.1点)
　  　・腹部エコーの話が聞けて、話せてよかったです。(3班)
　  　・小さな質問にも丁寧に答えていただきました。(3班)
　  　・ためになった(1班)
　  　・臓器ごとにアプローチ方向を変えてみていく事が大事と言うことを実技と講義で教えていただきためになった。肝の観察（肋間からのアプローチ）でP8,P5,P7,P6の走査を教えていただけて分かりやすくて良かったです。(1班)
　  　・来てよかった。エコーを初めて半年だったのでSTEP3でいいか不安だったけど、自分が疑問に思っているところが全て解決しました。(2班)
　  　・見にくい体型（見にくい年齢）のモデルも欲しかった。(2班)
〇 講師名を挙げて、良かった点・悪かった点を教えて下さい (平均点)
　  　・工藤先生わかりやすかったです。(3班)
　  　・工藤先生の博識に感心しました。藤原先生のなごやかさに助けられました。(3班)
　  　・すごくわかりやすい実習でした。いろんなコツも教えていただき勉強になりました。ただ、申し込みができていたのか、受付されたのか、少々不安(心配)でした。テキストが届いてホッとするという。受付したとメールでもいただけると助かります。(3班)
　  　・とても分かりやすく教えてもらいました。(3班)
　  　・吉村先生：説明、指導とも適確でわかりやすく自分が上手になった気がしました。(1班)
　  　・吉村先生：詳しく説明しながら教えてもらえた(1班)
　  　・丸山先生、吉村先生、実技のあと個人的にアドバイスしていただきとても分かりやすかったです。(1班)
　  　・吉村先生、丸山先生ご指導ありがとうございました(1班)
　  　・とても勉強になりました。本日はどうもありがとうございました。(2班)
　  　・お二人ともわかりやすくて良かったです。褒めて下さるのが嬉しかった。皆が一番不安に思っているところを理解して下さってて、重点的に教えてもらえたので来てよかった。ありがとうございました。(2班)

#NUM! 　  　・馬場先生の講義は少し難しいところがありましたが、大事なところなので復習して身につけて今後に生かそうと思いました。(2班)
　  　・皆さん優しく、わかりやすい説明で良かったです。(2班)
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